



教育目標 訓蒙館の伝統を受け継ぎ、夢や目標をもってたくましく生きる子ども
・よく学び 自ら考える子ども ・やさしく 思いやりのある子ども ・よく遊び 元気な子ども

かがやく自分を育てよう

目指す子ども像

自ら考え、人とつながり、目標に向かって挑戦し続ける子

学校教育祭(代表児童のみ)

11月23日小中合同発表会

11月23日24日作品展、理科展

令和6年度後半戦!スタート!

2学期がスタートして、もう1ヶ月半が過ぎました。あっという間でした。そして、令和6年度前半が終了し、後半戦スタートです。

9月24日に「下都賀地区読書感想文コンクール審査会」26日に「教育委員訪問」があり、先生方は、準備等で大変忙しい毎日でした。ほっと一息つく暇もなく、運動会練習が始まりました。また、2学期は、いろいろな行事が多く、保護者や地域の皆様のご理解とご協力が今まで以上に必要です。どうぞよろしくお願いいたします。

《9月20日 さつまいもほり》

今年度は、猛暑のせいか、サツマイモの収穫量が少なかったです。植えた苗が、暑さで溶けてしまっているところもありました。

それでも、一年生にとっては初めての、6年生にとっては最後のさつまいもほりは、楽しかったようです。縦割り班のファミリー班で行ういもほりは、思い出の一つになりました。



《10月1日 稲刈り 3～6年生》

館野先生のご指導の下、稲刈りをしてきました。かえるの学校の方、保護者の方、地域の方もお見えになり、お手伝いをしてくださいました。

稲刈り、縛る、はぜかけ、までを3年生から6年生でやってきました。6年生は、さすが経験者。上手に速く刈ることができました。



《10月12日 PTA親子奉仕活動》

PTA親子奉仕活動では、親子で歩いて登校していただき、通学路の安全確認をしていただきました。そして、除草、運動会用テント張り等作業をしていただきました。地域の方の小泉良一様、館野会長様、学校の除草ボランティアとして校庭の除草作業を一緒にしてくださいました。おかげさまで、きれいな学校で運動会を開催することができました。ありがとうございました。

《10月12日 運動会実行委員会・PTA常任委員会》

親子奉仕活動の後、体育館で運動会実行委員会、会議室で常任委員会を行いました。運動会実行委員会では、地域種目として、スプーンリレー、綱引きなどの案が出て、黒須様からいただいた綱で綱引きをすることになりました。

常任委員会では、来年度に向けて本部役員の推薦等について話し合いました。登校班についてもいろいろなお意見が出ました。(旗当番が大変。登校班が成立しない。等など。)

《9月27日 家庭教育学級 ハーバリウム制作》

家庭教育学級が開催され、昨年度好評だったので、引き続き「ハーバリウム」を制作しました。思い思いのお花を瓶に詰め、流動パラフィンを入れて完成です。

家庭教育学級は、全保護者対象ですので、ぜひお友達と声を掛け合い、参加してください。そして、おしゃべりしながら活動し、ストレスを解消してください。



《お雛子練習&運動会》

昨年度からお世話になっているお雛子の講師の方々に、運動会当日までに「太鼓」「歌」「篠笛」を教えていただきました。今年度は、篠笛を選んだ児童が多く、意欲的に練習していました。運動会当日にもボランティアとして参加していただき、大成功でした。

【音楽室で練習】



【校庭で練習】



【本番】



ありがとうございました！！

お知らせ

《11月22日（金）150周年記念実行委員会開催》

18:00～体育館2階大会議室にて、150周年記念実行委員会が開かれます。来年度の訓蒙館祭について話し合います。ご意見、アイディアのある方は、実行委員へ伝えてください。

150周年記念ということで、今年度、体育館の緞帳を新しくしました。26日の佐川野っ子ふれあい大運動会・作品展でお気付きになりましたでしょうか。記念制作ということでレゴブロックによる佐川野小の校舎を、まだ途中でしたが、展示させていただきました。まだご覧になれなかった方は、完成披露を楽しみにしてください。地域の方の作品もご協力ありがとうございました。R7年6月7日の訓蒙館祭でも作品展を開きますので、地域の皆様のご参加をお待ちしております。

全町避難訓練お世話になりました。

10月6日実施の全町避難訓練大変お世話になりました。参加できなかった児童も多かったのですが、学校では、「いざ自然災害が起きてしまったとき、どうするかを家族のみんなで話し合い、自分の命は自分で守るように」と。ご家族で話し合いましたか？

宿泊学習・学びの森小学校との交流9月16日、9月17日

今年度の宿泊学習は、昨年度からオンライン交流してきた那須町立学びの森小学校と現地で交流してきました。初めに、学校紹介。次に、一緒にお弁当を食べて、せせらぎの川（学校敷地内にある川）で水遊び。学びの森（学校敷地内の森）で平成の森指導員の方々にお世話になって、交流しました。ハンモック体験や自分に似た葉集めなど、自然の中でたくさん遊ぶことができました。そして、なす高原自然の家では、「キャンドル・ファイヤー」「フクロウの絵付け」などを体験しました。殺生石も見学しました。



R7年度は、3、4年生が那須町立学びの森小学校と「なす高原自然の家」で、一緒に活動して、交流する予定です。お楽しみに！！

10月2日友沼小学校と合同音楽鑑賞会

10月2日に友沼小学校と合同音楽鑑賞会を開催しました。佐川野小は、町バスを借りてピストン輸送をしていただきエニスホールへ。友沼小は徒歩で移動しました。

栃木県警の音楽隊の方が演奏してくださいました。子どもたちの知っている曲を選曲してください、途中、曲に合わせて、声を出したり、手話をしたり（佐川野小の児童にとって手話ができる曲が流れたので）と子どもたちは楽しむことができました。

また、指揮者体験をさせていただき、佐川野小から代表で4年生のURさんが指揮をしました。指揮者のリズムに合わせて曲が演奏されることが聞いている私たちにもわかりました。指揮者は気持ちいいだろうなと・・・本人は、とても緊張したそうです。

演奏だけではなく、交通安全教室もあり「いかのおすし」について再確認することができました。エニスホールは、とても演奏者にとって音響のよいホールだそうでとても喜ばれました。片付けでお忙しいのに、バス待ちをしている佐川野小の児童の質問に答えてくださるなど交流ができました。

昨年度お知らせしたように、金銭的な理由があり、2つの小学校で合同開催でした。

来年度は、150周年記念の演劇鑑賞会となります。「良い演劇をぜひエニスホールで」と担当の方で、劇団を探しています。予算に合い、良い内容というのはなかなか難しいです。



《9月26日野木町教育委員訪問》(3年学活・6年英語のオンライン授業)

教育委員の皆様、教育委員会の皆様、計9名の方々が、佐川野小学校を訪問してくださいました。3年生の学活と6年生のALTと1対1の英会話ができるオンライン授業の様子を見ていただきました。タブレットを活用しながら、一人一人が主体的に学習する様子を見ていただきました。

英語に関しては、教育委員の皆様は、初めて御覧になったので大変驚いていらっしゃいました。



《全国学力学習状況調査・とちぎっ子学習状況調査結果について》

【全国学力学習状況調査6年生】

国語：全国、県平均を下回りました。「読むこと」「我が国の言語文化に関する事項」はよくできています。

算数：全国、県平均を上回りました。「図形」「数と計算」はよくできていました。

【とちぎっ子学習状況調査4年生】

国語：県平均を上回りました。「我が国の言語文化に関する事項」はできていました。

算数：県平均とほぼ同じでした。「図形」「測定」はできていました。

理科：県平均を上回りました。「地球」を柱とする領域はよくできていました。

【とちぎっ子学習状況調査5年生】

国語：県平均を下回りました。特に「書くこと」ができていました。

算数：県平均とほぼ同じでした。「データの活用」はできていました。

理科：県平均を下回りました。「エネルギー」を柱とする領域はできていませんでした。

これらのことを踏まえて、学力向上改善プランを作成し、これからも指導方法の工夫改善をし、子どもたちの学力向上のために取り組んでまいります。

それから、「家で学校の宿題をしている。」と肯定的に答えた児童が多かったです。残念ながら、「計画を立てて学習する」「家でテストでまちがえた問題について勉強している」については肯定的回答が少なかったです。

【お願い】

お子さんの学年の家庭学習の時間はご存じですか？

「佐川野小の学習の約束」には、1～2年生は、20分～40分です。3～6年生は、学年×10分(＋α)です。その中で宿題、自主学習に取り組むように担任から話しています。そのため、まずは、宿題は取り組むお子さんが増えているのだと思います。しかし、宿題さえやればよいと思っているのか、自主学習に取り組むお子さんが少ないように思います。現行の学習指導要領では、主体的に学習に取り組む児童を育てることになっております。ですから、宿題だけではなく、テストでまちがえたところの間違いなおしや、復習に自ら取り組んだり、自分の興味のあることを調べたりするようにご家庭でも声を掛けてください。もし、宿題を終わらせるのに非常に時間がかかるなど困り感がある場合には、学習する場の環境の確認(目の前に好きな漫画、おもちゃ、タブレット、テレビ、まさか携帯電話がある?)をし、集中できる環境にしてあげてください。それでも改善しない時は、いつでも学校、スクールカウンセラーなどに相談してください。

今年度も、「学力強調週間」があり、計画を立てて、自主学習に取り組むように子どもたちには話しています。計画の立て方には、個人差があり、また、各家庭のやり方も違うと思いますので、ご家族の方と一緒に計画を立てることから取り組んでください。野木中学校の中間テスト、期末テストに合わせて実施します。よろしく願いいたします。

また、「キラリと光る読書のまち野木宣言」から10年が経ちました。入学前に絵本を配ったり、入学式で絵本を渡す取り組みは、野木町だけのようになっています。そのように育った佐川野っ子にも家読(うちどく)にご家族で取り組んでいただけたらと思います。今日から、佐川野小は、2週間読書週間を実施します。先生方のおすすめブックを図書館で紹介します。ぜひ、ご家族の方にも手に取って読んでいただけたらと思います。読書週間中は、一度に5冊まで借りられます。(重いかも)家読カードも持ち帰りますのでご協力をお願いいたします。読書は、いろいろな力をつける大切なものだそうです。ぜひ、秋の夜長に読書を！

私のおすすめブック・・・R3「かたあしダチョウのエルフ」R4「三毛猫ホームズシリーズ他」R5「いのちのまつり(ヌチヌグスージ)」R6「おきなわ 島(しま)のこえ ヌチドゥタカラ(いのちこそ)たから)」